



Direction de la politique médicale

COMPTE-RENDU



16^{ème} REUNION VILLE-HÔPITAL

LIEU

*DAC santé 94 Ouest
24 Rue Albert Thuret,
94550 Chevilly-Larue*

DATE DE LA RÉUNION

06/12/2023
14h15

COMPTE RENDU

Présents :

| Participant | Organisme |
|-----------------------|---|
| ABDI DJAMA Naser | Ville de Fresnes |
| BAUT Emmanuel | Ville de Gentilly |
| BAGE Jinny | Directeur - Résidence Les Lozaitz |
| BAJAZET Maria | CCAS Cachan |
| BERNARD Camille | DAC 94 OUEST |
| BERTRAND Catherine | SAMU 94 |
| BONHORE Adriane | Psychiatre - EMPPA |
| BOURGNAT Valérie | Infirmière coordinatrice - SSIAD |
| CAMUS Marie-Cécile | EHPAD Maison de la Bièvre |
| CANVA Andrew | Coordonateur PTSM94 |
| CHALIFOUR Sarah | Infirmière - Equipe mobile gériatrie PBR |
| DANIEL Chahrazad | Infirmière coordinatrice - EMPPA |
| DIDIER Elisabeth | Infirmière coordinatrice - EMPPA |
| DIGNE Varena | GHU Paris Saclay Hopital Paul Brousse |
| DE GROC Olivia | Delta 7 |
| DURAND Nadine | GHU Paris-Saclay - APHP |
| FERDMANN Olivier | EHPAD Cousin de Méricourt |
| GLEDEL-MAINGUY Jérémy | CASA DELTA 7 |
| GUICHARDON Magali | GHU Paris Saclay APHP |
| JACQUIER Claudine | MSP Pasteur Chevilly La Rue |
| LANSSENS Christine | GHU Paris Saclay APHP |
| LÔ Shannon | Bien vieillir |
| MARY Morgan | GHU Paris Saclay APHP |
| NEGRIER Sébastien | GHU Paris Saclay APHP |
| PALUSCI Agnès | SAS 94 |
| PARIEL Sylvie | Hôpital Charles Foix |
| PERRET Fanny | Delta 7 |
| PEREZ Ulysse | Ages et Vie |
| SECLEPPE Emmanuel | DAC 94 OUEST |
| ZIBI Alice | GHU Paris Saclay Hopital Bicêtre |



Validation du compte-rendu de la 15^{ème} réunion :

Camille Bernard introduit la réunion.

En l'absence de remarque en amont ou pendant la séance, le compte rendu de la réunion du 25 septembre est approuvé.

Présentation de la cartographie des CPTS, CMS et MSP (Nadine Durand)

Cette présentation d'une cartographie était demandée par les acteurs du territoire.

Sur le Val-de-Marne Ouest, deux CPTS sont actuellement en fonctionnement : la Bièvre qui regroupe les communes de Cachan, Chevilly-Larue, Fresnes, L'Hay les Roses et Rungis et OCTAV qui regroupe les communes d'Orly, Choisy-le-Roi, Thiais, Ablon-sur Seine et Villeneuve-le-Roi.

Deux CPTS sont actuellement en cours d'ingénierie, à Vitry-sur-Seine et Bagneux. La CPTS de Vitry est sur le point de signer son ACI et d'entrer en fonctionnement. Enfin, une initiative de création d'une CPTS est connue de l'ARS sur les communes de Villejuif, Ivry sur Seine et Arcueil/Gentilly. La CPTS d'Ivry va bientôt entrer en phase d'ingénierie ; elle s'appellera « CPTS des moulins ».

Les contacts des différents CMS sont disponibles dans le powerpoint de présentation joint. Y sont également joint une cartographie des CMS et des MSP. Si le GHU ne collabore pas directement avec les MSP, une réflexion sur les possibilités de création de partenariats est en cours.

Présentation de la mission E-Santé de la DAC 94 Ouest (Emmanuelle Secleppe)

Les nouvelles missions e-santé ont 3 objectifs principaux :

- Améliorer les parcours de santé et fluidifier les échanges et coordinations entre professionnels
- Sécuriser les échanges entre tous les professionnels de santé
- Acculturer l'ensemble des acteurs aux nouveaux environnements numériques.

Pour cela, la DAC est joignable pour conseiller, orienter et accompagner tous les acteurs qui en ressentiraient le besoin afin de maîtriser les différents outils de e-santé. Pour identifier correctement les besoins, la DAC réalise actuellement un diagnostic territorial des pratiques actuelles.

Par ailleurs, le deux DAC du département animent la plateforme Maillage 94. Cette dernière permet de diffuser largement de



l'information aux professionnels et de mettre en lumière les projets du territoire. A ce titre, si vous êtes intéressé par ce moyen de valorisation, il ne faut pas hésiter à contacter la DAC afin que votre projet apparaisse sur la plateforme.

Présentation du SESAN 94 (Daphné SAVARE)

Le SESAN est un groupement d'intérêt public GIP, opérateur privilégié de l'ARS pour le déploiement de la stratégie e-santé sur le territoire. Son objectif est donc d'accompagner les professionnels de santé dans la transition numérique ; il peut toutefois intervenir sur des sujets connexes comme sur les questions de cybersécurité. Son Conseil d'administration est composé de 13 membres dont l'ARS, l'Assurance Maladie, l'AP-HP et la FHF.

Certains services sont proposés sans nécessité d'adhérer, comme les rappels de RDV par SMS pour les professionnels connaissant un fort taux d'absentéisme ou la mise en place de Via Trajectoire. Des événements permettant un accompagnement individualisé sont aussi régulièrement organisés, comme pour l'outil Mon Espace Santé, qu'il ne faut pas hésiter à utiliser. Le SESAN est à votre disposition si vous avez besoin d'aide pour son utilisation. De manière générale, le SESAN s'adapte aux besoins et aux sollicitations.

Par ailleurs, un forum autour des enjeux de cyber-sécurité, à destination des établissements de santé, sera organisé en février 2024 à Hôpital Saint-Maurice. Emmanuelle Seclepe complète en indiquant que ces enjeux sont particulièrement d'actualité, en témoigne l'importante demande pour la création d'adresses mail sécurisées par exemple.

Echange sur les problématiques liées à la multiplicité des outils de e-santé :

Magali Guichardon pointe le fait que les problématiques sont les mêmes en ville qu'à l'hôpital : un outil commun est nécessaire et est attendu depuis de nombreuses années. En l'état le DMP est inutilisable. Cet avis est partagé par plusieurs membres de la réunion qui pointent le nombre trop important de logiciels métiers. Conscient de ce problème, Emmanuelle Seclepe rappelle qu'une présentation avait été réalisée à l'hôpital Paul Brousse pour aider à l'utilisation du DMP. Emmanuelle et Daphné sont des contacts privilégiés pour avoir toutes les informations nécessaires.

Présentation du Projet Territorial de Santé Mentale (PTSM) (Andrew Canva) :



Le PTSM est un projet piloté par le Conseil Territorial de Santé, créé pour penser une politique de santé mentale très transverse. L'article 69 de la loi de modernisation du système de santé de 2016 permet la création de PTSM. Le projet a réellement pris forme en 2019 sur le Val-de-Marne. Les PTSM ont des orientations très variées en fonction du territoire porteur ; en Val-de-Marne, l'idée prépondérante était de décroisser la psychiatrie en associant un très grand nombre de professionnels du social et du médico-social. Au final, un très grand nombre d'acteurs ont été associés, à l'image de la direction de la protection de l'enfance départementale ou des services de l'éducation nationale.

Jinny Bagé constate que, dans les résidences autonomie, le public psychiatrique est en constante augmentation. La résidence Les Lozais a connu une période durant laquelle 95% des patients accueillis provenaient de l'hôpital Paul Guiraud. Or, cela constituerait une vraie « bombe » dans les résidences autonomie : le CMP ne se déplace pas et ne répond pas, le 15 demande d'envoyer les patients aux urgences et, au final, le personnel n'est pas en mesure de gérer ces cas particuliers.

Jinny Bagé considère qu'un pas a été effectué par les résidences : accueillir tous les patients sans regard sur les pathologies psy. Il demande à ce qu'un pas soit fait en réponse afin d'obtenir du soutien lorsque cela est nécessaire.

En psychiatrie, la problématique des ressources humaines est particulièrement importante. Ce constat est appuyé par Christine Lanssens. Elle relève que ces enjeux sont communs à la pédopsychiatrie et à la gériatrie : il est toujours extrêmement difficile de réintégrer les patients dans un suivi normal lorsqu'ils connaissent des atteintes psychiatriques.

A la suite des échanges, le temps dédié à la réunion était épuisé ; cette dernière est levée. La prochaine réunion ville-hôpital aura lieu le 26 février. Le lieu reste encore à définir.



Annexe 1 - Les dates importantes à retenir

| Date | Événement/Réunion | Lieu |
|--|---|---|
| 31 janvier 13h30-17h00 | Mini forum ville-hôpital | Hôpital Bicêtre |
| 08 Février 14h30-17h30 <i>Cf. annexe page 6</i> | Rencontre cyber départementale du 94 : <i>La cybersécurité au service des acteurs de santé du 94</i> | Hôpitaux de Saint Maurice |
| 26 Février 14h15-16h00 | 17 ^{ème} réunion ville-hôpital | Distanciel/lieu à définir |
| 24 avril <i>Horaires à venir</i> | 2 ^{ème} forum des structures sanitaires, médico-sociales et d'aide à domicile | Salle des fêtes du Moulin de la Bièvre, 73 Av. Larroumes, 94240 L'Haÿ-les- Roses |
| 19 juin 14h15-16h00 | 18 ^{ème} réunion ville-hôpital | Distanciel/lieu à définir |
| 07 octobre 14h15-16h00 | 19 ^{ème} réunion ville-hôpital | Distanciel/lieu à définir |
| 04 décembre 14h15-16h00 | 20 ^{ème} réunion ville-hôpital | Distanciel/lieu à définir |